

“UDS”

Universidad del sureste

Lic. Arquitecta

Urbanismo

Arq. Jorge David Oribe Calderón

Olga Karina Avendaño Domínguez

Primera Unidad

Séptimo Cuatrimestre

Ensayo

“Poblaciones”

Comitán de Domínguez, 10 de Septiembre de 2020

Urbanismo

El urbanismo en la arquitectura no solo es una materia que se tiene que cursar para tener buenas notas al final y ser olvidada, si no que implica más que eso este es un estudio de la ciudad y su organización en general, esta se relaciona con las problemáticas urbanas los cuales abarca toda una ciudad, y una ciudad está formada por ciudadanos que demanda diferentes servicios públicos para el bien común y de la misma ciudad que la conforman. Es así que para el estudio de esta es muy extensa y conlleva saber estudiar una población para poder resolver dichas problemáticas expuestas en cada ciudad, para resolver cada una de estas lleva a un campo de investigación para tomar las mejores decisiones para el bien común.

Poblaciones

Una población es un grupo de personas de diferentes edades, genero, religión, sexo, formas de pensar, compleción, color de piel, clase social, etc., pero juntas forman una población que tiene fines comunes para el bienestar de ellos y de la ciudad que la conforman, en si no existe una definición específico para este concepto de lo que es la ciudad y mucho menos la cantidad de habitantes para que lo sea o no, esto se debe al incremento de habitantes por diferentes factores como es la tasa de natalidad, la emigración, inmigración, etc. Una población urbana lo compone muchos factores que lo dividen de la población rural, como las características sociales y económicas de la población, cada país tiene diferentes definiciones de sus localidades urbanas, así que no se sabe cuál es el límite entre la población urbana y rural, estos están estrechamente ligados porque uno promueve al otro y en si se complementan, el campo promueve a la ciudad la materia prima y la ciudad promueve sus servicios los cual carece la población rural, lo cual se desarrolla la inmigración esta se da para tener una mejor vida o mejorar la calidad de vida de las personas del campo.

Existen diferentes teorías y especialistas que se dedicaron y aun lo hacen al estudio de la población, estos estudian las diferentes poblaciones, con base a esos estudios ellos pueden delimitar o decir que existen características que delimita las diferentes poblaciones y uno de ellos es Luis Unikel que hizo un estudio para delimitar lo urbano y lo rural en el caso de México, el seleccionó una serie de variables que se podían considerar características urbanas y estas son porcentaje de alfabetismo, porcentaje de la población que trabaja en labores no agrícolas, porcentaje de la población que ha terminado los estudios primarios, porcentaje de la población que habla español, porcentaje de la población que usa zapatos,

etc. "Luis Unikel comparó dichas variables en los asentamientos de diferentes tamaños en el país, para establecer los límites siguientes: □ Población urbana: 15,000 habitantes o más. □ Población mixta urbana: de 10 000 a 15,000 habitantes. □ Población mixta rural: de 5,000 a 10,000 habitantes. □ Población rural: menos de 5,000 habitantes."(Antología Urbanismo, pág. 12), estos son algunos rubros de como considerar una población con los habitantes que tiene, nuestro país ha tenido muchos cambios y crecimiento aunque esto no sea igual para todos los estados unos crecen más rápido se desarrollan que otros, otro tema muy importante y que se debe conocer para comprender y saber definir que es la ciudad como buen arquitecto(a).

Proceso de Urbanización en México

México tiene un gran antecedente de las grandes poblaciones urbanas como son las grandes ciudades que fueron Teotihuacán y Tenochtitlán, estas tenían la cantidad más grande de habitantes, lo cual se desarrollaron muy rápido, ya que tenían la influencia de los españoles los cuales enriquecieron estas dos grandes ciudades con su cultura, durante los tres siglos México creció al máximo la cantidad de ciudades urbanas, lo cual los españoles crearon tres tipos de ciudades para la nueva España, los cuales fueron, el primero centros administrativos, comerciales y militares, el segundo ciudades portuarias y el último fue ciudades mineras. Tras a esta organización y clasificación se ha mantenido hoy en día y al mismo tiempo existe un crecimiento lo cual hace que seamos un país desarrollado aunque falta mucho para ser como los países de primer mundo, estamos en un buen lugar con todos los recursos obtenidos.

México pasó por tres grandes etapas de urbanización, las cuales se distinguieron por el tipo de crecimiento y los desarrollos estos fueron 1. De 1900 a 1940: etapa lenta. 2. De 1940 a 1970: etapa rápida. 3. De 1970 a 1980: inicio de la desaceleración. Las tres etapas fueron diferentes la primera no se vio ningún crecimiento si lo existió pero fue muy lento, las otras dos fueron cambios importantes porque por primera vez entro lo industria a México esto contrajo muchos cambios y mayor crecimiento para el país, como se dijo unos estados están más desarrollados que otros pero todos forman un país, que está en crecimiento para llegar a ser uno de los países de primer mundo.

Estos antecedentes son muy importantes para un futuro arquitecto, lo conozca para saber el origen de lo cual se llama una ciudad urbana y una rural y ante todo saber de la cultura general del país del cual radica.